

## **Un rôle croissant pour le Canada**

En 1945, le Canada avait 26 missions à l'étranger. Avec la fin de la guerre, un nouveau Canada allait naître. Un Canada fort, économiquement et militairement. Un Canada confiant et prêt à s'affirmer sur la scène internationale.

La conjoncture historique était spéciale : l'Europe nageait en plein désarroi. L'Asie et l'Afrique entamaient leur marche vers l'indépendance. Les paramètres de la guerre froide étaient encore flous, et les États-Unis ne savaient pas encore quelles allaient être les conséquences du leadership qu'ils assumaient dans le monde occidental.

Le Canada s'est souvent retrouvé dans une position cruciale, où il devait parfois servir de charnière entre le nouveau monde et l'ancien, entre les pays développés et les pays en développement. Qu'il s'agisse des Nations unies, du nouveau Commonwealth ou de la formation d'une nouvelle alliance occidentale pour faire échec à l'avance soviétique en Europe, le Canada a eu un rôle actif et important à jouer.

Le prix Nobel de la paix décerné à Lester B. Pearson pour sa contribution au règlement de la crise de Suez en 1957 témoigne de l'apport du Canada à la paix et à la stabilité internationales.

## **Un monde en changement**

Les années 60 et 70 présentèrent de nouveaux défis, car le Canada devait adapter sa politique étrangère à un environnement mondial changeant.

Le Ministère prit de l'ampleur, absorbant des services d'autres ministères, afin de coordonner la totalité des relations du Canada avec le reste du monde.

En 1981, la responsabilité des programmes d'immigration à l'étranger fut transférée au Ministère, en même temps que le personnel à l'étranger de ce qui s'appelait alors la Commission de l'emploi et de l'immigration du Canada. Le Ministère assumait cette responsabilité pendant dix ans, avant qu'elle ne soit à nouveau confiée à Citoyenneté et Immigration Canada en 1991.

Après une réorganisation majeure du gouvernement en 1982, les fonctions relatives à la politique commerciale internationale et à la promotion du commerce, qui relevaient alors du ministère de l'Industrie et du Commerce et englobaient le Service des délégués commerciaux, furent confiées à notre Ministère, ce qui eut pour effet d'élargir considérablement son mandat.

Aujourd'hui, le Ministère compte plus de 7 000 employés, canadiens et recrutés sur place, qui sont en poste aussi bien au Canada qu'à l'étranger. Depuis 1994, le service s'appelle «Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international».